



Les ceintures noires au premier rang. / Photo Jean-Pierre Bay

KARATÉ / ÉCOLE AGENAISE DE KARATÉ SHOTOKAN.

Cinq nouvelles ceintures noires dans la région

De nouvelles distinctions ont récemment eu lieu.

La fameuse ceinture noire 1er dan (Shodan), Graal des arts martiaux, s'obtenait en se présentant au passage du grade, organisé en Ligue régionale d'Aquitaine. Puis trois décennies plus tard, le département hérita de cet examen d'état et en détint l'exclusivité durant quatre années, pour finalement, dès cette saison-ci en 2022, en déléguer le pouvoir dans le giron des clubs, consécutif à une décision de la FF de karaté.

Contrairement aux idées reçues bien ancrées dans l'inconscient collectif, néanmoins parfaitement erronées, cette ceinture n'est pas le summum à atteindre et dotée d'invincibilité. Elle peut se comparer au bac scolaire permettant l'accès aux études universitaires, puisqu'elle introduit le pratiquant dans l'univers martial en engageant ses premiers pas sur le long chemin désigné par les spécialistes comme étant le « DO » (la voie), celle d'un perfectionnement via une étude technique, approfondie, qui polira le corps, le cœur et l'esprit tout au long des années d'une pratique assidue à décoder les subtilités du karaté-do sous la bienveillante conduite d'un Sensei (maître). En l'occurrence à

EAKS, Anatole Abadia 7e dan, un très haut grade dans la hiérarchie martiale, aboutissement d'une recherche sur une période quasi cinquantenaire.

Sont admis à l'issue de leur passage devant un aréopage de cinq examinateurs chevronnés : Salomé Souche (16 ans) - Ysée Fayolle (15 ans) - Lilou Raberin (15 ans et demi) - William Listemann (18 ans) - Stéphane Genevrier Joffre (adulte).

Ces très jeunes filles, nonobstant leur jeunesse, ont proposé, chacune, une prestation conforme aux critères d'admission et reçoivent les sincères félicitations du jury, à l'instar de leurs coreligionnaires William et Stéphane.

Quant aux deux autres candidats, Alexandre Magzub et Abdel Zabit obtiennent tout de même quatre unités de valeur sur six exigées, pour le premier, et trois unités de valeur pour le second. En toute logique, la prochaine session programmée en 2023 devrait confirmer le niveau requis au 1er dan. Actuellement, 18 ceintures noires, le plus important effectif des dojos du 47, s'exercent régulièrement au sein de la structure qui, depuis sa création en 1968, a généré 68 karatékas porteurs de cette mythique ceinture.

Renseignements au 06 76 33 95 70.